



ADOCITAB
ASOCIACIÓN DOMINICANA DE CIGARRROS Y TABACO

11 de agosto del 2025
Tamboril, Santiago, República Dominicana.

A quien corresponda,
Sus manos,

Empaque Neutro

La asociación Dominicana de Cigarros y Tabaco –ADOCITAB–, entidad constituida por más de 60 empresas de toda la cadena DE PRODUCCIÓN del tabaco y del cigarro en la República Dominicana (líder mundial en producción de tabaco y cigarro premium), expresa su total rechazo y oposición a la intención de imponer un empaquetado estandarizado o neutro a los cigarros hechos a mano, de tabaco puro y procesado biotécnicamente.

Entendemos que, empaquetar cigarros puros (auténticas obras de arte), en envases uniformes en diseño, forma, color y tamaño, desapareciendo de golpe y porrazo toda marca y eliminando cualquier elemento de promoción individual, es violatorio a los acuerdos internacionales establecidos por la OMC, es violatorio también al derecho de propiedad intelectual y, perjudica sobre manera al libre mercado que precisamente esos mismos países europeos han sido asiduos y fervorosos seguidores y estimuladores.

En otras palabras, nuestra Asociación entiende que esta medida perjudicaría sobremanera a un sector agroindustrial que envuelve a más de 300 mil familias dominicanas, dedicadas a producir y procesar biotécnicamente las hojas de tabaco, para la fabricación de cigarros puros, un producto que ya se ha demostrado científicamente, que es totalmente distinto a los otros subproductos.

Es nuestro interés recordarles que, el activo más importante de cualquier empresa es la distinción de su marca, puesto que, la marca no solo es una insignia, un color, un diseño, una forma o un nombre, sino, que es sinónimo de compromiso con su consumidor, es un símbolo de calidad auténtica y de respeto a quienes han creído en ella. Además, les instamos a recordar que las personas que gustan de los cigarros puros son adultos y adultos mayores, dueños de sus actos y con poder económico para sustentar sus costosos gustos, con capacidad de distinguir los tantos y distintos cigarros que existen en el mundo y su entorno de degustador.



ADOCITAB
ASOCIACION DOMINICANA DE CIGARROS Y TABACO

Esta sería una medida muy perjudicial para la Republica Dominicana, ya que, este es el País originario del tabaco tal y como se conoce hoy en todo el planeta, su procesamiento, su uso y forma de consumo; desde la Republica Dominicana llegó a Europa el tabaco y la costumbre de consumirlo puro y sin aditivos en 1493, de manos del ayamontés Rodrigo de Jerez, marinero que acompañó a Cristóbal Colón en su primer viaje al nuevo mundo. Nuestro país es reconocido en todo el mundo por la calidad de sus cigarros como tradicional cultura, único país del planeta en reconocer por Ley 341-22, al tabaco y al cigarro como Patrimonio Cultural de la Republica Dominicana.

Por otra parte, les recordamos que la falsificación de cigarros es una realidad en el mundo y que, de ser aprobada esta exigencia, facilitaría aún más la falsificación, **AL TIEMPO QUE, DIFICULTARIA ENORMENTE EL TRABAJO DE NUESTROS PAISES EN LA LUCHA CONTRA ESTE FLAGELO.**

Por último, instamos a los países que creen necesitar esta medida, a que analicen las siguientes interrogantes: ¿existe en el mundo algún país con tal medida? La respuesta es SI, Australia.

¿Cómo ha sido la experiencia en Australia? Pues, el empaque neutro establecido en Australia en diciembre del 2012, no ha logrado reducir el consumo de cigarros y/o productos del tabaco (que es el principal objetivo de esta medida) y, por el contrario, los australianos que viajan fuera de su país, hacen su compra en otros países, con la garantía de que están adquiriendo los cigarros que en verdad desean, compran marcas que les garantizan su calidad.

Muy atentamente,

Junta Directiva,
Asociación Dominicana de Cigarros y Tabacos, (ADOCITAB)

